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同城梦 大胶东
城铁经济发展论坛延伸报道之二

迎“城铁时代”，烟台旅游苦练“内功”

谈到烟台旅游的发展，以
前业内常用“酒香也怕巷子
深”来形容烟台旅游处在交通
末端的尴尬。随着烟台交通壁
垒的打通，游客再来光顾烟台
的“巷子”将不再幽深。向游客
敞开大门的烟台旅游，只有从
资源整合、产品设计和服务配
套上苦练“内功”，才能使烟台
旅游这杯香醇的美酒酿造得
更加芳香迷人。

为迎接城铁开通，针对
“城铁时代”游客的出游特
点，烟台市旅游部门规划在

交通枢纽、商业中心、游客集
散地建立10处旅游公共服务
中心，在城铁烟台南站建设
大型旅游集散中心，其他停
靠站点建立适当规模的旅游
集散服务区，配置50个旅游
信息窗，加强城市形象导视
系统建设，增加信息解说标
志，多渠道为游客提供信息
咨询服务。在交通配套服务
方面，加快推进城市公共交
通向城铁站的延伸，实现城
铁站和城市、景区之间的交
通“零换乘”。

烟台的旅游资源分布广
泛、内容丰富，如何整合旅游
资源打造特色旅游产品，是
烟台旅游能够持久焕发光彩
的不二法宝。近年来，烟台深
入挖掘自身的旅游资源和文
化内涵，先后打造了包括滨
海休闲、葡萄酒之旅、美食之
旅在内的十大特色旅游线
路，蓬莱、长岛、龙口三地签
合作协议，旅游发展逐渐突
破地域界线，这些实际的举
措都为烟台旅游修炼“内功”
打下了坚实的基础。

““城城铁铁旅旅游游””来来了了，，机机遇遇挑挑战战并并存存
业内：只有做出特色才能留住客

本报记者 齐金钊

青荣城铁将于12月28日开
通，烟台的大交通环境也将迎来
质的飞跃。这对拥有丰富旅游资
源的烟台来说，既是机遇，又是
挑战。

说“机遇”是因为，城铁的开
通将打破烟台的交通壁垒，外地
游客来烟台会更方便，人气旺
了，旅游的进一步发展指日可
待。说到“挑战”，一位业内人士
说得好：“烟台旅游如果不能以
特色、品质留住游客，便利的交
通不但不会给烟台旅游带来腾
飞，反而会加速摧毁人们对‘人
间仙境’的美好向往。”

所以，烟台旅游如何借好城
铁的东风，就成为业内很重视的
一个问题。

烟台进入
“城铁旅游”时代

对城铁的开通，济南市民石洋
洋充满了期待，交通的便利让烟台
的阳光和沙滩变得触手可及。曾在
烟台上过4年大学的他，工作后便很
少再来烟台，交通的阻碍让他每年
都要打消好几次来烟台旅游的念
头。“从济南到烟台市区需要7个小
时的车程，如果要到烟台旅游，其中
几乎有一天的时间浪费在路上。”石
洋洋说，毕业后非常想念烟台的阳
光和沙滩，但是交通不便带来的时
间成本让他这样的上班族对烟台望
而却步。

不过，城铁开通后，“城铁旅游”
对烟台来说将不再遥远，快捷的城
铁交通网络将延伸辐射至整个胶东
半岛，3个半小时的车程让石洋洋这
样的济南市民“周末游烟台”梦想成
真。“有了城铁，内陆城市的游客来
烟台会更方便，省内周末游烟台必
定会升温。”烟台一家旅行社的负责
人王林说，交通壁垒的打通势必会
给烟台带来大量的人流，目前旅行
社已经开始设计一些全新的一日
游、两日游产品，迎接城铁带来的客
流。

旅游部门也早已开始了对烟台
“城铁旅游”的积极预热准备。今年9

月份，烟台市旅游局便以“仙境烟
台”冠名了京沪线、胶济线上的两列
旅游品牌列车。烟台市旅游局局长
张丛认为，城铁的开通将给烟台旅
游发展带来新机遇，以后游客坐城
铁来烟台看海景、吃海鲜将成常态。

半岛旅游互动

将更密切

在滨海旅游线路中，涵盖青烟
威三地的半岛游产品一直是热门
线路。随着城铁的开通，半岛一小
时生活圈将形成，三地旅游资源将
实现更加深度的融合。早在2013

年，烟台、威海、青岛、日照就一起
联合打造了“仙境海岸”旅游品牌，
城铁开通后，山东半岛滨海一线的
沟通将更加密切。

在专家看来，城铁时代仅凭一
地的旅游资源和接待设施，已经无
法满足游客的需求，区域旅游资源
整合势在必行。“青烟威三地将更
加趋于同城化，城际间的旅游互动
将更密切。”烟台市旅游饭店协会
副会长马千信认为，城铁开通后，
市民的活动半径将进一步扩大，人
们可以更加便捷地享受三地的旅
游资源。

通过城铁串联，区域旅游资源
能得到有效整合，并可优势互补，
大大增强本地区的旅游吸引力。虽
然距离城铁开通还有半个月时间，
但是烟台的旅游从业者已经开始
围绕“城铁”、“同城”等元素做起了
文章。烟台当地的一些旅行社已经
开始重新制定半岛一日游、两日游
的特色旅游线路。烟台运通国际旅
行社总经理贾兴军说：“一方面重
新挖掘具有烟台特色的旅游项目，
另一方面可借助城铁推出串联城
铁沿线景点的一日游、两日游产
品，从而达到旅游资源互补共赢。”

烟台旅游能否跟上“城铁速度”

城铁的开通将使内陆游
客来烟台的时间成倍缩短，
这在给烟台旅游带来极大利
好的同时，也会给烟台旅游
未来的发展提出新的要求。

在 本 报 主 办 的 同 城
梦——— 大胶东城铁经济发展
论坛上，马千信在互动发言
时，就针对烟台目前客房产品
同质化突出的现象给出了建
议：“只有做出特色才能留住
客。”

由点及面，烟台的旅游
配套、服务水准能否跟得上

“城铁速度”，成为烟台旅游
未来不得不直面的问题。

“便利的交通不会带来
直接的旅游腾飞，九寨沟和
香格里拉的交通比烟台还要
差一大截，但是依然没有挡
住当地旅游业的繁荣。城铁
对烟台来说只能是助力，并
不是决定烟台旅游未来发
展的决定因素。”面对即将
开通的城铁，一位在烟台旅
游行业打拼十多年的业内
人士在充满期待的同时也
表达了担忧。在他看来，城

铁开通后，烟台短期内的客
流量肯定会出现“井喷”，但
是如何把这些人气化为推
动烟台旅游繁荣的动力才
是重中之重。

这位业内人士说，以前
烟台一度被当作“过路城
市”，城铁开通后，半岛城市
间的旅游互动将更密切，烟
台旅游如果不能以特色、品
质留住游客，便利的交通不
但不会给烟台旅游带来腾
飞，反而会加速摧毁人们对

“人间仙境”的美好向往。

今年9月，在济南火车站，乘客登上“仙境烟台”冠名的高铁列车。城铁开通后，冠名列车有望开往烟台(资料片)。 本报记者 吕奇 摄

旅游旺
季，烟台海
滨吸引了大
量 的 游 客
(资料片)。
本报记者
吕奇 摄

契机 融合 挑战

应对
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